

LES JEUDIS DE L'HISTOIRE Ils ont "fait" le patrimoine

Les vétérans du Hussard de la Tour

Le colonel Jean-Jacques Buigné fonde le Hussard en 1980. Très rapidement, son "armurerie", composée d'armes "antiques", devient un musée local, ouvert à tous, gratuit et permanent. C'est même une institution internationale puisqu'en 2004, il organise à La Tour-du-Pin un congrès européen de présidents d'associations de collectionneurs d'armes anciennes.

Ces objets avaient contribué à faire l'Histoire, "avec sa grande Hache". Sans être nécessairement clients ou recrues, les visiteurs venaient satisfaire leur curiosité. À leur grand regret, le Hussard est maintenant démobilisé. Parallèlement, juxtant le Hussard, le château de Châbons

et sa cave "voûtée" étaient devenus pour une décennie la résidence privilégiée du patrimoine. L'Association La Tour prend garde trouva en ces lieux son assise et un mécène.

■ Sur les pas du docteur

Une première grande exposition fut organisée en 1999 pour le 650^e anniversaire du rattachement du Dauphiné à la France. Bien d'autres ont suivi, avec un hommage particulier au Dr André Denier, qui initia localement la recherche historique et patrimoniale de l'ancienne baronnie.

Le fonds privé ou militaire du "colonel" a sans cesse servi à éveiller les jeunes esprits locaux à l'intelligence de la culture historique et à nourrir

le souvenir des anciens.

Un jour, le mécène décida que le "lait avait trop longtemps bouilli sur le feu", comme il disait : le clairon de la retraite avait sonné et il quitta le cantonnement, après des années de dévouement souriant.

Sources : Le vétéran Michel Lauth et les amis de La Tour prend garde

Lors de célébrations de ce type, en particulier "le bivouac napoléonien" présent dans toutes les mémoires, le "colonel" Buigné était présent, tout comme Michel Lauth, fondateur de l'association La Tour prend garde et rédacteur de la revue périodique.

Archives DL

